

Nouvelles locales du jeudi 06 mars 2014

@rib News, 06/03/2014 | Politique - Conférence de presse du deuxième vice-président du Sénat burundais ce jeudi matin. Membre du parti Uprona, le sénateur Pontien Niyongabo (photo) a fait savoir qu'il dirige une équipe au sein du parti qui veut conduire une médiation afin de résoudre les problèmes qui minent ce parti. Il affirme donc ne pas être ni du côté de Concilie Nibigira ni de celui de Charles Nditije, mais il se contredit peu en affirmant qu'il reconnaît que c'est Madame Concilie Nibigira qui est représentante légitime de ce parti. Selon lui, le seul moyen de faire aboutir la résolution des problèmes au sein du parti de Rwagasore, c'est de travailler avec les représentants reconnus par les autorités du ministère ayant la gestion des partis politiques dans ses attributions.

Il a estimé également qu'il n'est pas nécessaire de convoquer l'équipe avec laquelle il compte travailler pour les membres du parti Uprona, préférant renvoyer à la période des actes concrets de réunification. Il constate aussi que ceux qui ont annoncé que le processus de réunification a abouti se sont trompés ou ont utilisé un langage qu'ils ne devraient pas utiliser. De même, il trouve qu'aucun Mudasingana ne devrait être empêché d'entrer à la permanence nationale du parti Uprona. Mais, selon des sources proches du camp de Nditije, ils n'acceptent pas cette médiation qui s'improvise. Cette même source ajoute que vu la manière dont ce sénateur élu dans la mairie de Bujumbura pour le compte du parti Uprona a été mis dans la place qu'il occupe, il sera impossible pour lui de mener une telle médiation sans c'est pénible. Les députés du parti Uprona de même que les organes mis en place par le comité central de ce parti se sont quant à eux rendus ce jeudi matin au ministère de l'Intérieur. Selon le député Charles Nditije, le professeur Evariste Ngayimpenda, ils sont venus pour demander au ministre de l'Intérieur de reconnaître les organes issus de la réunion ordinaire du comité central du parti Uprona tenue en date du 16 février 2014 comme cela lui a été communiqué juste après la réunion. En effet, le député Charles Nditije a rappelé que cette réunion avait abouti à prendre des décisions saluables pour le parti telles que la désignation de Charles Nditije et du professeur Evariste Ngayimpenda à la tête de ce parti, l'exclusion définitive de Concilie Nibigira, Gaston Sindimwo et de Bonaventure Niyoyankana du parti Uprona ainsi que la suspension temporaire de certains membres de l'Uprona considérés comme défaillants. Selon donc ces représentants du parti Uprona, le ministre Nduwimana doit répondre à la correspondance lui adressée par ces membres du comité central afin de faire retourner Concilie Nibigira et ses acolytes d'où ils étaient venus et adhérer au parti qu'ils ont choisi, le CNDD-FDD. Ils demandent aussi la levée du siège de la permanence nationale de Ku Mugumya afin de permettre à tous les Badasingana d'y retourner puisque c'est leur propriété exclusive.

Education - Le parti PTD Twungurunani constate que la suppression de la bourse d'étude pour les étudiants ayant réussi l'examen d'Etat est une manière de les diviser. Selon le président du parti, il est inconcevable que tous les étudiants ayant reçu 50% à l'examen d'Etat ne soient pas traités de la même façon. Le pays perçoit des impôts et taxes qui devraient normalement faciliter le paiement de cette bourse pour tout le monde. Le professeur Paul Nkuzimana trouve qu'il s'agit d'une sanction administrative aux étudiants issus de familles pauvres ne seront pas aptes à survivre et à étudier sans la bourse d'étude. Il demande ainsi que cette question soit étudiée de donner la chance à tout étudiant qui le peut et qui le désire de fréquenter l'Université. [isanganiro/bonesha/rpa]

syndicats des enseignants CONAPES, STEB, SLEB et SYNAPEP demandent avec insistance au gouvernement burundais de rappeler aux directeurs des établissements scolaires qu'il est strictement interdit de faire de la politique au sein des écoles. Ils affirment cela au moment où 10 enseignants du Lycée Municipal Gikungu en mairie de Bujumbura viennent adresser une correspondance au président du CNDD-FDD au niveau national pour lui demander d'utiliser son influence et de faire tout son possible pour faire revenir un directeur de cette école récemment limogé. Selon un communiqué rendu public, il devient de plus en plus remarquable que les enseignants ne considèrent plus les écoles comme des milieux apolitiques et qu'ils commencent même à inculquer aux enfants ces idéologies. D'après la présidente du SLEB, l'école est un milieu d'apprentissage et de ce fait devrait rester à l'abri des sollicitations des politiciens. Nahishubije ajoute aussi que le niveau des élèves qui sont sollicités par les politiciens ne peut en aucun cas améliorer et par conséquent, ils n'auront pas d'avenir et pourront faire du mal à tout moment. Elle donne l'exemple de la présidente de la crise que le Burundi a connue où des jeunes qui ont été sollicités par les politiciens n'ont pas eu un meilleur sort. La situation qu'ils ont connue. [rtr/rtnb/isanganiro/bonesha/rpa] Economie - La PARCEM constate que la BRB est de plus en plus mise en difficulté par le gouvernement qui lui exige de fournir des liquidités chaque fois qu'il est dans le besoin. Selon le président de cette ONG locale, le gouvernement doit à cette institution plus de 300 milliards de nos francs et il n'y a aucun plan de remboursement de cet argent. Faustin Ndikumana trouve aussi que le taux de croissance de 4% n'est pas du tout suffisant à voir la situation du pays et que celui de 5% que la BRB prévoit ne peut pas être atteint suite évidemment au comportement du gouvernement qui veut toujours recourir à des emprunts à cette institution avant même d'avoir remboursé ses premières dettes. Ainsi, il constate que ce sont les dirigeants du pays qui sont à l'origine de cette situation puisqu'ils veulent avoir un train de vie élevé alors que le pays n'a pas de moyen d'essayer de mettre à la tête de la BRB des cadres qui ne vont pas s'opposer à leurs desideratas. Il demande donc une autonomie de cette banque nationale et qu'à son tour, elle mette en place une politique monétaire qui ne soit pas assujettie à la politique du gouvernement. [rtr/rtnb/bonesha/rpa] Sécurité - Un corps sans vie d'un homme a été retrouvé dans le quartier Nyamugari de la ville de Gitega ce jeudi matin. Selon des sources sur place, ce sont ceux qui vivaient avec ce jeune homme qui l'ont vu pour la première fois suspendu à un arbre se trouvant dans la même parcelle et qui ont alerté la police et l'administration locale. Les mêmes sources précisent que les causes de cette mort sont difficiles à connaître et privilégient la piste d'un suicide. [rtnb/rpa]